

EL PRINCIPIO DEL RIEGO PROFESIONAL EN LA LEGISLACION PANAMEÑA

La introducción en la regulación de las relaciones del trabajo del principio del riego profesional marca un alto peldaño en la hermosa escalera de las reformas sociales.

La Ley 17 de 1916 sobre accidentes de trabajo, expedida por la Asamblea de Panamá el 16 de Noviembre de 1916 y adicionada por la 43 de 30 de Diciembre del mismo año, toma en cuenta el principio del riego profesional al considerar en su artículo primero, a cargo del o de los propietarios, contratistas o encargados de la obra u obras donde tenga lugar el accidente, la indemnización en provecho de la víctima o su familia; a menos que la lesión corporal sufrida por el obrero sea ocasionada por fuerzas extrañas y sin ninguna relación con el trabajo que la víctima ejecute, ni la producida intencionalmente por el mismo obrero o empleado.

(Artículo 2o.)

El capítulo primero de la citada ley hace una enumeración de las obras públicas y privadas en donde puede haber accidentes de trabajo. La Ley determina además, los accidentes que clasifica en tres categorías: 1o. los accidentes que producen incapacidad temporal; 2o. los que producen incapacidad permanente, total o parcial; y 3o. los que producen la muerte (artículo 6o.)

Los afectados de la primera categoría tienen derecho a la mitad del jornal mientras dure la incapacidad. Al incapacitado de manera permanente parcial se le asigna una indemnización correspondiente a un año de trabajo; al incapacitado de ponde el salario de un año; y una indemnización correspondiente al sueldo de dos años, en caso de muerte, a los herederos (artículo 5o.).

La Ley se extiende luego en consideraciones extensas sobre la acción de la indemnización y trata de manera especial sobre las compañías de seguros contra accidentes de trabajo. Como se puede notar, Panamá no se ha quedado atrás en estos asuntos sobre las reformas sociales. Además de esta ley hay disposiciones en nuestro código, disposiciones relativas a la protección de las clases trabajadoras. Y puede decirse que la ley se cumple satisfactoriamente a este respecto. El Gobierno frecuentemente asigna indemnizaciones a sus empleados lesionados en el ejercicio de sus trabajos y las acciones que por causa de los accidentes de trabajo se plantean son atendidas preferentemente.

Lea "El Automedonte"

JAVILLO GARAGE

Avenida Norte y Calle Ramón Valdez.

Accesorios, Llantas "Gordyear." Baterías U. S. L., Gasolina, Aceite y servicio moderno para guardar carros.

SERVICIO GARANTIZADO
Teléfono No. 1347 Panamá

LA UNION DE—

Viene de la 1a.

ble de representantes obreros para que sus aspiraciones de mejoramiento se conviertan en leyes protectoras de sus intereses.

Tengo fe en que el compañero Cordero se esmerará en probar que su voluntad está identificada con el ideal obrero, y que nosotros podemos estar orgullosos de haber contribuido a su designación.

En la comida reinó el más puro optimismo, y gran fe en la labor que los delegados realicen en Washington que como nuestro director dijo en su discurso debe ser toda a favor del obrero.

No publicamos los otros discursos por no habernos sido posible conseguir los originales, esperamos poder publicar en el próximo número los de los señores Guerrero y Adames que son muy importantes.

Los socios de la Unión pertenecientes a la Colonia Antillana regalaron al Sr. Cordero un bastón hecho de pedacitos de distintas maderas del país con sus nombres grabados, que además de ser una obra de arte, es un exponente de las riquezas que encierran nuestras selvas.

EL TRANVIA Y LOS—

Viene de la 1a.

de su familia en un trabajo mal remunerado.

Siempre hemos observado que se utiliza la prensa para acusar casi siempre injustamente a los chauffeurs mientras al Tranvía se le abuelve y hasta le alaban sus faltas, repetimos que no vemos otro móvil que la riqueza de la Compañía que representa y su cualidad de extranjera.

Raspa-Lengua

EL ANALFABETISMO ESCLAVIZA AL OBRERO

En las tinieblas vive la luz, porque hay inteligencia en los seres que viven adormitados con el sueño de la oscuridad y de la sombra de la esclavitud que se eterniza envolviendo en los encrespados vendavales los crímenes que el analfabetismo y la ignorancia fomentan.

Y quiénes son los culpables? Nuestros Gobiernos, porque miran hacia abajo, es decir, al pueblo que representan y los llevan en sus hombros, creyendo en las promesas, que mueren cuando empuñan el látigo para flagelar la inocencia que les sirvió de escala a sus ambiciones.

Y mientras vivamos en ese hipnotismo, no tendremos conciencia de nuestros propios actos y seremos como nos suelen decir muchos magnates, monjes que bailamos al son que nos tocan, punto de vista de los opresores para bien de sus intereses.

Pero nuestra bandera ya empieza a flamear en el azul de los cielos, con su luminosa estrella que rasgará las tinieblas que impiden el brillo de la luz en el pensamiento de los trabajadores.

Los fulgores de esa estrella fundirán los estorbos que impiden el progreso del pueblo, que es fuente de riqueza de la patria; no vacilemos ante la verdad que envuelve los pliegues azules de la bandera que el Obrero Organizado enarbolaba en las cumbres de nuestras esperanzas, veamos en ella el resurgimiento de nuestra clase, como una ciudad perdida en el océano a causa de nuestra desunión. La voluntad que

es la impulsora de lo creado, ha de hacerla triunfar. Así el Obrero Organizado abre el camino con las positivas normas de su Triángulo sublime: Organización, Ahorro y Escuela, y es allí donde descansan los principios regeneradores de las clases de un pueblo feliz.

Guerra al analfabetismo se oye de un extremo a otro de la Patria, con la voz evangélica de los apóstoles del Obrero que como un nuevo Mesías viene despejando los ambientes que se extienden como un manto negro sobre el pueblo inconsciente y embrutecido por la falta de escuela que nos niegan los que nos usurpan el derecho que nos corresponde en el concierto de la vida.

Despertemos al primer rayo de luz que hiere las tinieblas de nuestro propio mal que nos ata a la esclavitud, como el relámpago hiere las bóvedas oscuras de la tempestad; y luego es todo luz, como la estrella en el azul de nuestra bandera.

Jesús Maravilla A.

(Tomado de "La Evolución Obrera" Nicaragua.)

Anuncie en "El Automedonte"

HOTEL METROPOLE

Es el más céntrico de los hoteles. En él está instalado el Cabaret Metropole, y el club de sandwiches. Ofrecemos esmerada atención a nuestra clientela.—Un servicio completo de confort y moderno.—Venid y veréis.

BUENA FE

GRAN VALOR

EN CARROS USADOS

Cuando Ud. nos compra un carro usado, Ud. recibe las mismas atenciones y cortesías, y al mismo tiempo un trato franco y honrado como si Ud. fuera un comprador de carros nuevos.

Todos nuestros carros son preparados para uso inmediato.

Los precios representan valores maravillosos.

Estudie esta lista:

Carros DODGE 1924, De Turismo	Bj. 525.00
" BUICK 1923, " "	500.00
" DODGE 1922, " "	175.00

HARRY C. NICHOLLS
REPRESENTANTE

Calle "J" No. 13 Panamá

UN CARRO USADO, ES TAN SOLO DIGNO DE CONFIANZO TAL COMO EL COMERCIANTE QUE LO VENDE

QUIERE Ud. DIVERTIRSE?— VENGA AL
SUS PENAS SE DISIPAN EN EL

La vida del Cabaret, es deleitación, ensueños y alegría. Todo es atracción, VAUDEVILLES!! en el
Todas las noches el famoso dueto bailable musical

VENID, VENID

CANCIONES - PARODIAS

Calle B No. 50 Tele. 686

CON DINERO OS DIVERTIREIS

Antonio Vigna, Propietario.

ALAMO

BANCO NACIONAL DE PANAMA

ESTABLECIDO EN 1904

CAPITAL Y RESERVA:
\$1,400,938.92

ADMINISTRADORES Y DEPOSITARIOS DEL GOBIERNO DE PANAMA
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE LA REPUBLICA

Se hacen transacciones en general de asuntos Bancarios
SE ALQUILAN CAJAS DE SEGURIDAD